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ｖｏｌ．８ 

  
に ほ ん わ い え ー さ っ か く ら ぶ 

「日本ＹＡ作家クラブ」は、ＹＡ作品の作家と翻訳家の有志により 

２００９年に発足しました。ＹＡ作品やＹＡ関連の情報を広く提供する 

ことを目的とした、インターネット上でＰＲ活動をする会です。この 

ニューズレターは、みなさまからの寄付で作成し、子どもや若い人た

ちがＹＡ書籍にふれる環境を整備できる立場にいる人――公共図書

館や学校図書館、教育・福祉関係機関、書店のほか、本に関わりの

ある人や購読を希望する団体と個人に無料配布しています。 

次号の「表紙イラスト」ボランティアさん募集中。12歳から２９歳までのアマチュアのかた。縦１４センチ横

10センチサイズでオリジナルのモノクロのイラスト。手描き・デジタルどちらでも可。採用の場合は薄謝とし

て千円分の図書カードを差し上げます。第８号のイラストはイトウアオイさんにご協力いただきました。 

ＹＡでつながろう！ 

イラスト イトウアオイさん 

ＹＡとは、若い大人を表す 

ヤングアダルト YoungAdultの略称

で、ワイエーと読みます。「子ども」や 

学年の枠にとらわれない 

若い人向けの本を 

ＹＡと呼んでいます 
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その１ 
作家の如月かずささんの 

お気に入り、教えてください！ 

 

 私のお気に入りはコクヨのキャン

パスノートです。B６サイズで薄ピ

ンク色のもの。デビュー当時から

創作に使うのは常にこれです。こ

のノートで物語のアイデアを練っ

たり、場面ごとの内容を整理した

り、草稿を書いたりしています。持

ち運びやすさも１行に書ける文字

数もこのサイズがマイベスト。同サ

イズで水色のものもありますが、そ

っちは罫線の幅が１mm せまくて、

ちょっとだけ文字が書きづらいん

ですよね。 

 長編だと１作で５冊以上消費す

ることもざらなので、先日引越しを

したときには、中くらいのダンボー

ル箱が１箱ぎっしりこのノートで埋

まるくらいの数になっていました。

表紙に作品名は書いてあります

が、背にラベルを貼ったりはしてい

ないので、本棚にずらりと立てて

ならべていると、目的のノートがど

れだかわからず、ノートの大半を

本棚から引っ張りだして大捜索を

行うこともわりとあります。コクヨさ

んにはぜひこのサイズのカラーバ

リエーションを増やしていただきた

いものです。いやラベル貼れよと

いう話ではあるのですが。 

 昨年ごろからパソコンのアウトラ

インプロセッサーで諸々の検討を

することも多くなったので、今後は

ノートの消費量は減りそうです。パ

ソコンだと「あれどこに書いたん

だっけ？」とか「文字が雑すぎて解

読できない……」といったことが

なくなるのがいいですよね。とはい

えやっぱりパソコンよりノートのほ

うが検討がはかどることもすくなく

ありません。次に引越しをするころ

には、いったい何冊になっているこ

とやら……。 

如月かずささんの最近の 

ＹＡ作品のことも教えてください！！ 

 

 ４月にひさびさの長編ＹＡ『スペ

シャルＱトなぼくら』（講談社）を

出版しました。セクシュアルマイノ

リティのクエスチョニングをテーマ

に、おしゃれとメイクが好きなふた

りの中学生が、キャピキャピ趣味

をたのしみながら絆を深めていく、

明るくさわやかな物語です。 

  

  

「日本ＹＡ作家クラブ」会員名簿 （50音順 202２年６月末） 

 

石川宏千花 片川優子 風野潮 金原瑞人 河合二湖 如月かずさ 木村航 朽木祥 栗沢まり  

黒川裕子 香坂直 神戸遥真 越水利江子 こまつあやこ 三辺律子 鹿田昌美 篠原美季  

しんやひろゆき 代田亜香子 たからしげる 立原透耶 谷口雅美 長友恵子 梨屋アリエ  

那須田淳 西田登 野沢佳織 原田勝 藤野恵美 宮下恵茉 森川成美 寮美千子 令丈ヒロ子 
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寄付のご協力、ありがとうございました（50音順 2022年１月～６月末） 

石川美織様、岩田奈津子様、土居安子様 
 

ニューズレター発行のためのご協力をお願いします。 

ゆうちょ銀行 〇二八店（ゼロニハチ店） 普通 0406075 名義ＹＡＲＣ 

ゆうちょの振替口座の場合  番号 10250-4060751 名義ＹＡＲＣ 

切手やＡｍａｚｏｎギフト券（メール）などのご寄付も大歓迎です。 

 

その２ 
作家の那須田淳さんの 

お気に入り、教えてください！ 

 

 コロナ禍以降、家にいることが多

くなった。他に仕事場を持たず、家

で執筆している作家はみんなそう

だと思うけれど、総じて物書きは

みな「万年引きこもり」なのかもし

れない。ただコロナで半ば強制的

に自粛となってあらためて気が付

いたことがある。人と接しない暮ら

しってなんて「ラク」なんだろうって。

もっとも僕の場合、もともと外出す

るのは、講義をしに大学に行くとき

を除くと、編集者との打ち合わせ

か作家仲間との飲み会ぐらいで、

対人でとくに気を遣っているわけ

ではないし、人と話をするのもむし

ろ好きな方である。ただ、だれにも

会わない(同居している長女や、ド

イツにいる奥さんや次女を除く)

で、家で過ごす時間は悪くない、

というか、ちょっと幸せなのだ。そ

れで家で一層快適に暮らせるよ

う、台所の一角に珈琲コーナーを

つくり、ＬＰやＳＰレコードが聴ける

プレイヤーを手に入れ、休みの日

には音楽を聴きながら、二匹の猫

（乱歩と遊）と一緒に読書したり

映画をみたりして過ごしている。た

だあまりに家が快適すぎて、元の

暮らしに戻れないのも困る。 

 じつは先日、久しぶりに作家仲

間の森絵都さんや雪乃紗衣さん

と飲みに行ったのだけれど、待ち

合わせの間、少しドキドキした。長

い休暇のあとで、学校の教室に入

ったときの心境に近い、どこか懐

かしい感じもした。 

 

写真：うちの猫たち。 

三毛が雌の遊で、悪さをしたあと

自主的に？入る「反省ＢＯＸ」にい

るのが乱歩。 

『豊田佐吉 (波乱に満ちておもし

ろい！ ストーリーで楽しむ伝記

８)』（岩崎書店） 

 

那須田淳さんの最近の 

ＹＡ作品のことも教えてください！！ 

 

 最近、少し怠けて長編のＹＡ小説

を出していない。今、執筆中のＹＡ

ものは２作品。構想しているもの

は一般小説も含めて６作品あって、

中にはとうに締め切りをすぎてい

るものもあるので、すごく申し訳な

い。今年から来年にかけて脱稿し

たいと思っているのだけれど……。

来年がドイツ在住３０年なので、

何点かはドイツが舞台の小説に

なるかと思う。 
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ＵＤフォントで 

成績ＵＰ!？ 
 

第８回  

 レポート 梨屋アリエ 

 

「ＵＤフォント」をご存じです

か？  フォントとは文字の

デザイン、書体のこと。ＵＤ

とは、ユニバーサルデザイ

ンの略語です 。内閣府

「バリアフリー・ユニバ

ーサルデザイン推進要綱」

によると、「ユニバーサ

ルデザイン」とは、施設や

製品等について新しい障壁（バリ

ア）が生じないよう、誰にとって

も利用しやすくデザインするとい

う考え方に基づくもの。つまり、ＵＤフ

ォントとは、障害の有無にかかわら

ず多様な人々が利用しやすいよう

デザインされたフォントの総称です。

教科書や教材にも使われるようにな

って、ちかごろ目にすることが増えて

きました。実はこのニューズレターの

本文もＵＤフォントの一つです。 

「ユニバーサルデザイン」の考え

方で作られたフォントは、可読性（文

章の読みやすさ）、視認性（認識

のしやすさ）、判読性（誤読の少

なさ）を向上させると言われてい

ます。 

 次の囲みの字を見比べてください。

左からＨＧ教科書体、ＭＳ明朝、ＭＳ

ゴシック、ＵＤデジタル教科書体ＮＫ-

Ｒです。フォントによって端が出ていた

り、とがったりしています。縦横で太・

細が極端なものもあります。そこに読

みにくさを感じる人がいるのです。 

 先日、フォント等を販売するモリサワ

という会社のオンラインセミナーで、

興味深いお話を聞きました。 

 群馬大学大学教育センターの飯島

睦美教授の調査によると、問題文の

フォントの違いで解答者の正解率や

解答時間が変わっていたそうです。

見やすいフォントで問題が作られるこ

とで、学習者の誤読や誤認が減るな

ら、成績ＵＰも期待できそう！ 勉強の

ストレスも軽減できますね。 

 さて、見やすさの他に、もうひとつ。

文字を習い始めた学習者は、手書き

で学ぶ字と活字の形が異なると、非

常に混乱します。中央の囲みの「令」

「辻」「さ」「り」は、大きく二つの形に

わけられますね。英字ではどうでしょ

うか？ 

 前出のセミナーの武蔵村山市の小

学校の副校長、日吉英智先生の発

表『児童の側から見た英字フォント

について』でも、印刷の字と手書きで

習う字の形の違いで、字を認識でき

ないことが学習のつまずきになると

指摘されていました。 

 太い字にすれば見や

すいわけではなく、学習者の段階を

考慮することも重要ということです。 

 長年使われてきた活字の書体に愛

着のある人は多いと思うのですが、

ぜひＵＤフォントとも仲良くしてくださ

い。ＵＤフォントでは漢字のトメ・ハネ

がわからない、と心配している先生や

保護者には、文化庁が２０１６年に 

「細部が異なっていても骨組みが同

じであれば誤りではない」と指針を

発表していることをお知らせします。

正しい字の形は一つではないのです。  

ニューズレターのバックナンバーは 

「日本ＹＡ作家クラブ」公式サイトで公開中！ 
新規のお申し込み方法もＷｅｂを御覧ください。  

http://jya.iinaa.net  
 

「会員インタビュー」第６弾は→ 

日本ＹＡ作家クラブの特設ブログで！ 

https://jyasakka.wixsite.com/jyasakka 

日本ＹＡ作家クラブ Newsletter 第８号 
２０２２年７月発行  

編集アドバイザー・門田奈穂子様（YARC)   

校閲・神戸遥真様  編集、デザイン・梨屋アリエ  

代表世話人・金原瑞人、梨屋アリエ 

お問い合わせはメールでお願いします。  jya.sakka@gmail.com  

日本ＹＡ作家クラブ公式サイト http://jya.iinaa.net 


